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УСТОЙЧИВЫЕ ФИНАНСОВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО БАНКА

ОХОТА СКОРО ОТКРОЕТСЯ

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю вас 

с нашим главным всеобщим праздником –
Днем Белоярского района!

В этот день мы вспоминаем о прошлом, де-
монстрируем наши достижения и награждаем до-
стойнейших земляков. День района –  особенный 
праздник  для каждого, кто вложил частичку соб-
ственной души в становление и развитие нашего 

замечательного города и сельских поселений. 
На пределе человеческих возможностей наши первопро-

ходцы строили город, трассовые поселки, тянули нитки га-
зопроводов. Огромная благодарность вам за это. Мы по-
стараемся быть достойными продолжателями белоярской 
истории. Вместе, понимая друг друга и помогая друг другу, 
мы преодолеем любые трудности и сделаем еще не один 
шаг в развитии нашего муниципалитета. При этом мы по-
стараемся  сохранить его самобытность – традиции и обы-
чаи северных народов.

Белоярский район – это территория  талантливых и тру-
долюбивых  людей, знающих историю земли, на которой 
им выпало жить. Наш район  невозможно не любить. Им 
невозможно не восхищаться. Убежден, что чувство патрио-
тизма по отношению к нему живет в сердцах  истинных 
белоярцев.

Искренне верю в то, что каждому жителю района в нем 
уютно, и, уезжая даже ненадолго, хочется поскорее вер-
нуться домой, в самый лучший город Югры!

Искренне  желаю всем белоярцам здоровья, успехов  в 
самых смелых проектах, стабильности, оптимизма!

С уважением Сергей МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского района

В честь празднования
Дня Белоярского района НАГРАЖДАЮТСЯ:

Почетной грамотой Думы Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры:
- Доценко Елена Евгеньевна
- Шугаева Валентина Степановна

Почетным званием «Заслуженный работник транспорта 
Ханты-Мансийского автономного округа-Югры»:
- Калюжко Александр Григорьевич

Почетной грамотой Губернатора Ханты-Мансийского ав-
тономного округа - Югры:
- Истомина Ольга Юрьевна
- Волков Юрий Николаевич
- Кареба Владимир Николаевич
- Кулакова Нила Васильевна
- Петрова Наталия Михайловна

Благодарственным письмом Губернатора Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры:
- Корытько Игорь Алексеевич
- Курганская Ирина Германовна
- Ниженец Виктор Владимирович
- Усова Наталия Алексеевна
- Пяк Леонид Владимирович

Почетной грамотой Тюменской областной Думы:
- Дмитрияди Наталья Владимировна
- Зеленин Юрий Иванович

Благодарственным письмом Тюменской областной Думы:
- Федяев Юрий Александрович
- Мошкова Нина Михайловна

Знаком «За заслуги перед Белоярским районом»:
- Белых Владислав Саввович
- Кучерявенко Анатолий Васильевич
- Ласков Александр Викторович

Благодарственной грамотой главы Белоярского района:
- Ахметчин Сергей Павлович
- Баженов Павел Аркадьевич
- Бондарь Тимофей Владимирович
- Бочкарева Валентина Николаевна
- Дюков Сергей Леонидович
- Дроздова Татьяна Владимировна
- Новикова Алла Николаевна
- Сокол Наталья Владимировна
- Ярков Юрий Николаевич
- Сагайдачная Людмила Викторовна
- Токарев Валерий Федорович

Уважаемые работники и ветераны 
газовой и нефтяной отрасли Белоярского района!  

Примите искренние поздравления 
с профессиональным праздником!

Жизнь нашего района немыслима без предприятий 
топливно-энергетического комплекса. Ваша работа заслу-
живает огромного уважения, она несет свет и тепло в 
наши дома и наши сердца.  

От вашего профессионализма, преданности своему делу, 
целеустремленности во многом зависит благополучие ре-
гиона и каждого его жителя. Решая производственные за-
дачи,  газовики и нефтяники на протяжении многих лет 
стараются помогать в решении социальных проблем му-
ниципального образования. Вместе нам удалось реализо-
вать немало проектов, нацеленных на повышение качества 
жизни белоярцев. 

Надеюсь, что и в дальнейшем базовые отрасли района 
будут совершенствоваться и развиваться, а это значит, что 
будет укрепляться экономический потенциал муниципаль-
ного образования во благо всех, кто здесь живет. 

В этот день хочется выразить особую благодарность 
ветеранам нефтегазовой отрасли, создавшим надежную 
основу для развития нашего региона. Мы помним и ценим 
всё, что было сделано вами. Уверен, что нынешнее поко-
ление нефтяников и газовиков вас не подведет, ведь те, 
кто работает на предприятиях ТЭК сегодня, считают это 
для себя большой честью.       

От всей души желаю успехов в вашем нужном деле, 
крепкого здоровья, удачи и благополучия. 

С уважением Сергей МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского района

Как отмечено в сообщении 
экспертов, банк продемон-
стрировал достаточно устой-
чивые финансовые показате-
ли, при этом повысилась его 
капитализация, а также улуч-
шились ликвидность и каче-
ство активов. 

«Мы считаем, что Ханты-
Мансийский банк выполня-
ет важную для автономного 
округа роль, предоставляя 
кредитно-финансовые услуги 
бюджетополучателям и ком-
паниям, связанным с ХМАО 
– Югрой, а также активно 
участвует в реализации ре-
гиональных инвестиционных 
программ», – подчеркивается 
в отчете Standard & Poor's.

Необходимо отметить, что 
только за последние пять 
лет Ханты-Мансийский банк 
инвестировал в реальный 
сектор экономики свыше       

Международное агентство Standard & Poor's повысило 
прогноз по кредитному рейтингу Ханты-Мансийского 
банка со «Стабильного» на «Позитивный» 

190 млрд. рублей.
За данный период в бюд-

жеты всех уровней перечис-
лено в виде налоговых посту-
плений и процентных доходов 
более 7 млрд. рублей.

Ханты-Мансийский банк 
активно занимается спонсор-
ской и благотворительной де-
ятельностью, в том числе в 
рамках договоров о сотруд-
ничестве с муниципальными 
образованиями региона. На 
реализацию различных соци-
ально значимых программ, 
поддержку проектов в сфе-
рах образования, культуры и 
спорта, оказание персонифи-
цированной помощи людям, 
попавшим в сложную ситу-
ацию, только за последние 
пять лет направлено свыше 
1 млрд. рублей.

Е. КУКСИНА
Тел: 2-07-20

4 сентября открывается новый, осенне-зимний, сезон охо-
ты 2010-11 годов. До 30 ноября охотники смогут добывать 
болотно-луговую и водоплавающую дичь. До 31 декабря 
можно будет охотиться на полевую дичь. 

А дольше всего охота будет 
открыта на боровую дичь – 
вплоть до 28 февраля. Раз-
мер пошлины за выдачу блан-
ков останется прежним – 400 
рублей. На все лицензирован-
ные виды объектов живот-
ного мира охотникам нужно 

будет заполнить специальное 
заявление, где будут указа-
ны данные паспорта, ИНН и 
охотбилета. Выдача лицензий 
на период охоты начнется 30 
августа, с 9 часов утра по 
адресу: улица Строителей, 
дом 3.
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ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Наш  адрес: г. Белоярский, ул. Центральная 30       
Контактные телефоны: 2-79-40, 2-79-41

ЕЩЕ ОДНА ПОБЕДА БЕЛОЯРЦЕВ

Помощь – начинающим, 
поддержка – успешным!  

Победителем конкурса во-
дительского мастерства стал 
представитель автотранспорт-
ного предприятия ООО «Бело-
ярскавтотранс», занявший при-
зовое 1 место в личном зачете 
на автобусе ПАЗ-3237 среди 
предприятий ООО «Северав-
тотранс» Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры, 
Иван Андреевич Цурпал, кото-
рому вручены кубок, медаль, 
почетная грамота и ценный 
подарок. 

Поздравляем победителя и 
благодарим его за высокое 
профессиональное мастер-
ство, продемонстрированное 
в ходе соревнований. Пожела-
ем победителю хороших дорог, 

В конце августа в г. Нижневартовске состоялся окружной 
конкурс профессионального мастерства водителей автобу-
сов ООО «Северавтотранс». 

счастливого пути, успехов в 
его нелегком, но важном тру-
де во благо нашей Родины. 

 Цель акции: популяризация предпринимательской де-
ятельности и формирование позитивного общественного 
мнения о малом предпринимательстве. Рассказать жите-
лям района об  успешных и начинающих предпринимате-
лях, их видах деятельности и привлечь молодежь к орга-
низации собственного бизнеса. 

Предпринимательство – не просто важное, но необходи-
мое условие для развития нашей страны!

Также в День Белоярского района на центральной дет-
ской площадке будет организована  выставка товаропро-
изводителей Белоярского района

21 предприятие Белоярского района примет уча-
стие в выставочном мероприятии:

- предприятия по производству продуктов питания;
- сельскохозяйственное производство;
- предприятия по производству непродовольствен-

ных товаров.
Также жителям района представят свои услуги: 

кредитные учреждения города, предприятия с сувенирной 
продукцией, предприятия, занимающиеся организацией 
праздников.

Организаторы выставки товаропроизводителей – адми-
нистрация  Белоярского района, Белоярский филиал Фон-
да поддержки предпринимательства Югры – уверены, что 
выставка даст  возможность производителям представить  
«товар лицом» и  порадовать всех посетителей выставки.

Приглашаем всех 
на выставку товаропроизводителей, 

которая состоится  
4 сентября с 11-00 до 15-00 часов 

на центральной детской площадке!

К Дню Белоярского района стартовала акция «Предпри-
нимательство – мой выбор!» Организаторами акции вы-
ступили: Фонд поддержки предпринимательства Югры, 
ООО «Окружной Бизнес-Инкубатор», администрация  
Белоярского района.

Центр занятости 
сообщает

По состоянию на 31 августа 2010года
· С начала года обратилось 1683 человека, за неделю – 68 

человек.
· Численность безработных – 240 человек.
· С начала года списки на сокращение численности или штата 

работников поступили от 18  организаций на общую численность 
62 человека.

· Обратились с начала года 45 человек, уволенных по сокра-
щению штата.

· За неделю трудоустроено 44 человека. На общественных ра-
ботах задействовано 337 безработных и 565 несовершеннолетних 
граждан.

· В базе данных – 335 вакансий.

ВЫСТАВКА «Я АВТОР» В ЦКНТ
В Центре культуры национального творчества открылась вы-
ставка под названием «Я автор». На ней представлены более 
60 работ, выполненных мастерами с ограниченными возмож-
ностями здоровья. В основном это – вышитые крестиком 
картины.

Выставка организована в 
рамках второго окружного Ма-
рафона милосердия «Дай серд-
ца твоего коснуться сердцем». 
Лучшие по итогам выставки 
работы белоярских мастериц 
будут направлены в Ханты-
Мансийск, в Центр ремесел, 
где в конце сентября – начале 

октября пройдет окружная вы-
ставка работ людей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья «Золотых рук мастера». 
В прошлом году на аналогич-
ной выставке изделия пред-
ставителей Белоярского райо-
на были отмечены грамотами 
и дипломами.
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– Владимир Викторович, 
чем живет градообразую-
щее предприятие Белояр-
ского сегодня?

– Основная задача, которая 
сейчас стоит перед предприя-
тием, – подготовить линейное 
управление к осенне-зимнему 
сезону. За летний период был 
проведен максимально воз-
можный объем профилак-
тических работ, ремонтов и 
работ по благоустройству тер-
ритории линейного управле-
ния. Сейчас выполнены уже 
практически все планово-
предупредительные ремонты. 
Мы с нетерпением ждем ко-
миссию, которая назначена 
для нашего ЛПУ на середину 
сентября. И ждем даже не с 
теми мыслями, чтобы похва-
литься или отчитаться, а, на-
оборот, с тем, чтобы понять, 
в верном ли направлении мы 
движемся, правильно ли мы 
понимаем те задачи, которые 
сегодня перед нами ставит 
наше вышестоящее руковод-
ство. Этот сезон у нас выдал-
ся достаточно загруженным. 
Например, с мая выполняется 
ремонт участка газопровода, 
который находится в черте 
города. Все белоярцы мо-
гут видеть, какой серьезный 
объем работ проводят наши 
службы. Ведь в итоге все это 
должно привести к одному – 
чтобы мы могли обеспечи-
вать надежный и бесперебой-
ный транспорт газа. 

– Как решаются кадровые 
вопросы в линейном управ-
лении, ведь еще совсем не-
давно мы говорили с вами 
о нехватке узкопрофильных 
специалистов? 

– Проблема эта остается 
актуальной, но постепенно 
нам удается ее решать. Мы 
недавно делали наш кадро-
вый анализ. Так вот, за этот 
год мы приняли на работу 63 
человека, из них семь моло-
дых специалистов с высшим 
образованием. Произошло у 

нас в этом году и некоторое 
изменение в штатном распи-
сании, которое больше связа-
но с характером наших работ. 
Но в итоге у нас дополнитель-
но появилось 24  рабочих ме-
ста. В этом году у нас хоро-
шее пополнение молодежи, на 
которое мы в будущем рас-
считываем. Я всегда склонен 
верить в молодежь. Считаю, 
что у них больше стимулов 
к самосовершенствованию в 
профессии, к реализации на 
рабочем месте. Есть случаи, 
когда к нам переходят спе-
циалисты из трассовых ли-
нейных управлений, но это 
всегда только по согласова-
нию с руководителями тех 
ЛПУ, где работает человек. У 
нас есть такой принцип – мы 
не решаем свои проблемы 
за счет других подразделе-
ний. А уж если мы заинте-
ресованы в специалисте, то 
готовы его ждать и несколько 
месяцев. Хотя сейчас, если 
посмотреть, то по 1-2 вакан-
сии найдется почти в каждой 
службе Казымского ЛПУ. 

– Социальный пакет ра-
ботника ОАО «Газпром 
трансгаз Югорск» претерпе-
вает изменения?

– То, что касается соци-
альной защиты наших работ-
ников, то она не претерпела 

никаких кардинальных изме-
нений и доступна абсолютно 
всем категориям наших ра-
ботников. Наши сотрудники 
сегодня защищены мощней-
шим коллективным договором. 
Я заметил, что в последнее 
время для людей стала важна 
не только, точнее не столь-
ко зарплата, как социальный 
пакет. Об этом можно судить 
по тем трудовым коллекти-
вам, которые вышли из си-
стемы ОАО «Газпром транс-
газ Югорск». Люди, в первую 
очередь, волновались о ме-
рах социальной поддержки. 
Ведь наше предприятие взяло 
на себя много обязательств, 
которые всегда выполняет. 
Это санаторно-курортное ле-
чение, медицинское обслу-
живание, единовременные 
выплаты разного рода, допол-
нительное пенсионное обе-
спечение, оплата обучения 
успешных студентов, повыше-
ние квалификации сотрудни-
ков и много другого. 

– Задумываются ли сегод-
ня газовики об экономике 
производства?

– Я считаю, что это нор-
мально, когда предприятие 
стремится к завоеванию ли-
дерских позиций на своем 
рынке. Будь то производство, 
услуги или что-то другое. 

Всегда хочется достичь той 
ступени, на которой значит-
ся цифра «один». Для такого 
успеха предприятие не про-
сто должно, оно обязано за-
думываться об экономиче-
ской эффективности своей 
деятельности. Для нас, напри-
мер, вопросы экономики уже 
давно вышли на первый план. 
Многим казалось, что газови-
ки не думают о финансах, что 
Газпром – некая бездонная 
бочка, но это далеко не так. 
Каждое наше действие хоро-
шо продуманно, а каждое ре-
шение подкреплено финанса-
ми, материально-технической 
базой. Все начальники служб 
Казымского ЛПУ сегодня за-
ботятся об экономической со-
ставляющей производства. 

– Наш разговор проходит 
накануне профессионально-
го праздника, как готовятся 
к нему на предприятии?

– Конечно, мы готовимся к 
профессиональному праздни-
ку. Вот сейчас передо мной 
списки кандидатур на поощре-
ние, благодарность, награж-
дение. В управлении очень 
много достойных людей, но 
очень хочется выбрать самых-
самых, отличившихся, зареко-
мендовавших себя, проявив-
ших высокую квалификацию 
профессионалов. Будем со-
бираться, решать, выбирать. 
Мне, как руководителю, важ-
но, чтобы человек то же са-
мое благодарственное письмо 
воспринимал как поощрение, 
как то, что предприятие его 
видит, ценит, а не просто как 
непонятную бумажку. Накану-
не профессионального празд-
ника хочу поблагодарить свой 
коллектив за профессиона-
лизм, за труд. Искренне же-
лаю всем здоровья, благопо-
лучия в семьях, успехов на 
производстве. 

Беседовала 
Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

 Владимир Евтихов:

«МЫ ДЕЛАЕМ ВСЕ 
ДЛЯ ТОГО, 
ЧТОБЫ БЫТЬ ЛУЧШИМИ»

В эти выходные дни в России отмечается День не-
фтяной и газовой промышленности. День газовика – так 
именуют праздник белоярцы. Есть для этого более, чем 
веские причины. Одно из дочерних предприятий ОАО «Газ-
пром» общество «Газпром трансгаз Югорск» является для 
Белоярского предприятием градообразующим. Подразде-
ления «ГТЮ» занимаются в нашем районе и транспортом 
газа, и ремонтом оборудования, и автотранспортным 
обеспечением, и строительством. Но, все же, главным 
остается основное производство – транспорт голубого 
топлива. Накануне профессионального праздника мы по-
беседовали с руководителем Казымского ЛПУ Владими-
ром Евтиховым. Разговор получился информативным и 
интересным.
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«На совещании, которое во 
время своего визита в Бело-
ярский провел Николай Нико-
лаев, генеральный директор 
ОАО «РИТЭК», перед нами 
была поставлена главная за-
дача – дальнейшее снижение 
себестоимости нефти, – под-
черкнул начальник НПУ «РИ-
ТЭКБелоярскнефть» Вадим 
Логиновских. – На это на-
правлен ряд мероприятий, 
проведение которых запла-
нировано на нашем предпри-
ятии. На совещании также 
было проанализировано вы-
полнение мероприятий по вы-
воду на сервис структурных 
подразделений вспомогатель-
ного производства: ремонтно-
механического цеха, электро-
цеха, автотранспортного цеха, 
цеха автоматизации. В насто-
ящее время специалистами 
нашего предприятия ведется 
изучение коммерческих пред-
ложений.

Важным для делегации ста-
ло знакомство с такими объ-
ектами НПУ «РИТЭКБелояр-
скнефть», как пункт приема и 
отгрузки нефти, расположен-
ный в поселке Андра. Этот 
нефтеналивной терминал 
функционирует на реке Обь с 
2000 года. В это время было 
завершено строительство не-
фтепровода «Кислорское ме-
сторождение – п. Андра». С 
тех пор вся нагрузка по сдаче 
нефти Северным морским пу-
тем была возложена на новый 

нефтеналивной терминал. С 
каждым годом РИТЭК уве-
личивал объемы добываемой 
нефти. Соответственно увели-
чивались и объемы перекач-
ки сырья. Всего с 2000 года 
НГДУ (НПУ) «РИТЭКБелояр-
скнефть» отгрузило Северным 
морским путем с пункта прие-
ма и отгрузки нефти в п. Ан-
дра 1 312 806 тонн нефти.

Перед нами поставлена за-
дача отгрузить в 2010 году с 
этого причала 115 – 120 ты-
сяч тонн нефти. Данное транс-
портное направление является 
перспективным и имеет боль-
шое значение для разработки 
месторождений НПУ «РИТЭК-
Белоярскенфть» и НГДУ «РИ-
ТЭКНадымнефть».

На совещании под руковод-
ством Н.М Николаева главный 
инженер НПУ Радик Гареев 
рассказал о производствен-
ных задачах, стоящих перед 
управлением в ближайшее 
время, главный геолог Сер-
гей Цветков – о перспективах 
развития месторождений.

НПУ «РИТЭКБелоярскнефть» 
осуществляет свою деятельность 
в пределах пяти лицензионных 
участков: Северо-Кислорского, 
Сергинского, Большого, Ольхов-
ского и Центрального, которые 
располагаются на территории 
Белоярского и Октябрьского 
районов. Белоярское управле-
ние обслуживает более 750 ки-
лометров межпромысловых не-
фтепроводов. Коллективом НПУ 

«РИТЭКБелоярскнефть» нако-
плен уникальный опыт работы в 
сложных климатических услови-
ях с соблюдением высоких тре-
бований промышленной безо-
пасности и охраны окружающей 
среды.

Лицензионные участки на 
юге Белоярского района были 
переданы компании «РИТЭК» 
несколько лет назад. Место-
рождение Большое Ольхов-
ское, согласно геологораз-
ведке, имеет промышленные 
запасы нефти. Но вся труд-
ность его освоения в отсут-
ствии дороги и минималь-
ной инфраструктуры. Работы 
здесь ведутся только зимой, 
когда построена зимняя трас-
са. Предыдущие сезоны спе-
циалисты Белоярского не-
фтепроводного управления 
посвятили расконсервации 
и переиспытанию разведоч-
ных скважин. Был произве-
ден гидроразрыв пласта на 
нескольких скважинах. Это 
дало возможность нефтяни-
кам оценить перспективы до-
бычи на новых лицензионных 
участках. 

В сезон 2008-2009 гг. про-
ведена пробная эксплуата-
ция скважин. По результатам 
пробной эксплуатации  приня-
то решение о вводе Большого 
Ольховского месторождения 
в разработку.

В сезон 2009 -2010 годов не-
фтепроводное управление про-
должило работы по переиспы-
танию разведочных скважин 
и запланировано проведение 
больших объемов строитель-
ных работ по созданию инфра-
структуры месторождения. 

К  началу 2011 года НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть» долж-
но  подготовить месторожде-
ние к эксплуатационному бу-
рению. Для этого необходимо 
в короткие сроки проложить 
нефтепровод, построить уста-
новку подготовки нефти. Сле-
довательно, здесь будут ве-
стись работы по обустройству 
территории, строительству ин-
фраструктуры месторождения.

РИТЭК большое внима-
ние уделяет развитию своей 

Одним из главных 
событий этого года 
для белоярских нефтяников 
стал визит нового 
генерального директора 
ОАО «РИТЭК» 
Николая Николаева. 
В первом полугодии 
текущего года 
коллектив 
НПУ «РИТЭКБелоярскнефть» 
успешно справился со всеми 
плановыми показателями. 

ресурсной базы. Сегодня не-
фтяные перспективы Бело-
ярского района компания 
связывает именно с месторож-
дением Большое Ольховское. 
Ввод месторождения в опытно-
промышленную разработку – 
это залог стабильного роста 
добычи нефти на территории 
района от года к году. 

«Большое Ольховское ме-
сторождение – одно из самых 
крупных в компании по ве-
личине извлекаемых запасов. 
Его разведка активно ведется 
в последние несколько лет и 
является стратегической це-
лью для компании», – резю-
мировал свое выступление 
Сергей Цветков.

А это означает хорошие 
перспективы для работы 
предприятия на территории 
Белоярского района.

Топливно-энергетический 
комплекс является од-
ним из флагманов разви-
тия российской экономики. 
Внедрение новых техноло-
гий добычи  углеводоро-
дов – важная составляю-
щая успеха развития этой 
отрасли.

Название РИТЭК говорит 
само за себя – Российская 
Инновационная Топливно-
Энергетическая Компания. 

Сегодня опыт и професси-
онализм сотрудников РИТЭК, 
серьезная научная составля-
ющая компании способству-
ют формированию новых 
подходов к освоению труд-
ных месторождений. 

Пользуясь случаем, от 
имени работников НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть» и 
от себя лично поздравляю 
всех нефтяников и газо-
виков, живущих в нашем 
районе. Желаю здоровья и 
благополучия вам и вашим 
близким, дальнейших успе-
хов в работе.  

Подготовила В.ИВАНОВА

ПЛАН ВЫПОЛНЕН!

НПУ «РИТЭКБелоярскнефть»:

Начальник 
НПУ «РИТЭКБелоярскнефть»

В. Логиновских
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Конференция педагогиче-
ских работников началась 
традиционно с выставки, где 
свои наработки представили 
образовательные учреждения 
района. Тема выставки «Пе-
дагог Белоярского района – 
миссия в современном обра-
зовании». Здесь же работники 
образования смогли поде-
литься своими наработками 
в рамках проектов, которые 
коллективы учреждений будут 
разрабатывать в ближайшие 
годы. 

Представители 16 учрежде-
ний образования района пред-
ставили свои инновационные 
программы. Коллективы школ, 
детских садов, учреждений 
дополнительного образования 
детей работают сегодня над 
самыми разными проектами. 
От борьбы с профессиональ-
ным «выгоранием» педагогов 
до развития творческого по-
тенциала работников образо-
вания. Конечно, главная цель, 
которую ставят перед собой 
без исключения все педагоги-
ческие коллективы – это по-
вышение качества образова-
ния, чтобы детям с педагогом 
было интересно учиться.

Помимо проектных разра-
боток педагоги представи-
ли материалы на специаль-
ных стендах. В течение этих 
двух дней у учительства была 
возможность ознакомиться с 
идеями и поделиться своим 
опытом с коллегами, чтобы 

новый учебный год начать с 
новыми силами.

Завершилась конферен-
ция пленарным заседанием, 
которое состоялось в ЦКиД 
«Камертон». Его участника-
ми стали педагоги города и 
района. Здесь были опреде-
лены основные позиции, по 
которым предстоит работать 
учительству Белоярского рай-
она в дальнейшем. В текущем 
году завершается реализация 
Концепции модернизации рос-
сийского образования, при-
нятой в 2001. Национальная 
образовательная инициатива 
«Наша новая школа» обеспе-
чивает преемственность ее 
основных направлений. 

Непрерывность модерниза-
ции системы образования – 
требование современности. И 
система образования Белояр-
ского района с этим успеш-
но справляется, это отметил 
и глава Белоярского района 
Сергей Маненков. Он ска-
зал, что сегодня Белоярский 
район по итогам оценки эф-
фективности деятельности ор-
ганов местного самоуправ-
ления в сфере образования 
занял 1-е место среди 22 
муниципальных образований 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа. Это отличный 
результат, за который глава 

района поблагодарил белояр-
ское учительство.

На пленарном заседании 
были награждены и победите-
ли конкурсов в рамках ПНП 
«Образования». Здесь не 
только педагоги, но и школь-
ники, ставшие обладателями 
именных стипендий главы. 

Больше 30 учеников (кста-
ти, больше чем в прошлом 
учебном году) старшего и 
среднего звена были удосто-
ены стипендии главы Бело-
ярского района, которую они 
будут получать ежемесячно в 
течение этого учебного года.

В этом году тема пленарно-
го заседания была посвяще-
на реализации направлений 
национальной образователь-
ной инициативы «Наша но-
вая школа». Галина Дивее-
ва, председатель комитета по 
образованию, подвела итоги 
прошедшего учебного года, 
указав главные направления 
предстоящей работы:

«Районная образовательная 
политика строится с учетом 
национальных, социально-
экономических, культурных, 
демографических особенно-
стей района. Цель образо-
вательной политики в Бело-
ярском районе – повышение 
доступности и качества пре-
доставляемых образователь-
ных услуг населению района 
за счет эффективного ис-
пользования материально-
технических, кадровых, фи-
нансовых и управленческих 
ресурсов. 

В текущем году завершает-
ся реализация Концепции мо-
дернизации российского об-
разования, принятой в 2001 
году. Национальная образо-
вательная инициатива «Наша 
новая школа» обеспечивает 
преемственность ее основных 
направлений:

- переход на новые образо-
вательные стандарты; 

- развитие системы 

поддержки талантливых детей; 
- развитие учительского по-

тенциала; 
- изменение инфраструкту-

ры школьной сети; 
- сохранение и укрепление 

здоровья школьников», – го-
ворится в докладе председа-
теля комитета по образова-
нию Белоярского района.

Юрий Бойков, заместитель 
главы территории по социаль-
ным вопросам, подвел итоги 
летней кампании. Она оказа-
лась успешной для системы 
образования района. Этим 
летом разными формами от-
дыха было охвачено больше 
детей, чем в прошлом году 
– 2286 детей, что составляет 
больше 60 % от общего числа 
юных белоярцев. На сто че-
ловек больше, чем в прошлом 
году трудоустроено в летний 
период – 446 подростков по-
лучили возможность порабо-
тать на благоустройстве горо-
да и района.

Также он поблагодарил кол-
лективы школ, детских садов, 
учреждений дополнительного 
образования детей за каче-
ственную подготовку к ново-
му учебному году, выразив 
уверенность, что 2010-2011 
учебный год будет для бело-
ярского образования не ме-
нее успешным, чем прошлый. 
Тем более старт ему дан от-
личный.

Валентина ИВАНОВА
Фото автора

Образовательная сфера Белояр-
ского района – стабильно разви-
вающаяся система. 
Такая характеристика была по-
лучена по итогам анализа по-
казателей развития отрасли 
из Департамента образования 
и науки Югры. О том, как уда-
лось достичь хорошей оценки, а 
главное, как удержать высокую 
планку, говорили на районной 
конференции педагогических ра-
ботников Белоярского района.

Белоярская  система образования – 
лучшая в Югре!
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этот должен постараться при-
вести сюда и своих близких. 
Причем, не силой или уго-
ворами, а любовью. Чело-
век должен суметь зажечь в 
близких искру веры. Никакого 
принуждения быть не должно 
– церковь против фанатизма 
и радикальных мер. Если, на-
пример, жена соблюдает пост, 
а муж нет, она не должна его 
принуждать к этому, ставить 
условия и прочее. Тем более 
нельзя требовать неукосни-
тельного соблюдения поста 
от детей. Все должно проис-
ходить постепенно, человек 
своих близких должен приве-
сти к вере путем добра. А 
когда в семье чтят заповеди 
и посещение храма становит-
ся неотъемлемой частью жиз-
ни, то можно видеть, как в 
церковь приходят представи-
тели сразу трех-четырех по-
колений семьи, все вместе». 

Пути, которые приводят че-
ловека в церковь, различны. 
Бывает так, что уже в зрелом 
возрасте у человека вдруг 
всплывают в памяти бабушки-
ны молитвы, семейные похо-
ды в храм или даже случай-
ная встреча со священником, 
оставившая в детской душе 
глубокий след. Часто в пору 
жизненных потрясений, бед, 
человек обращается к Богу 
с последней надеждой на 
Его помощь. Но, как отмеча-
ет батюшка, белоярцы умеют 
и благодарить. «После боже-
ственной литургии мы обра-
щаемся к Господу с особой 
просительной молитвой. То 
есть помолиться приходят те, 
кому есть, о чем попросить 
Всевышнего. А на следующую 
неделю – молитва благодар-
ственная, соответственно, с 
нею обращаются люди, кото-
рым есть за что благодарить 
Бога. И хочется отметить, 
что на эти благодарственные 
молитвы народу приходит не 
меньше, чем на просительные 

– люди умеют быть благодар-
ными», – рассказывает отец 
Георгий. 

Отрадно батюшке и то, что 
прихожане беспокоятся об 
усопших родственниках, о 
бессмертии души. Молитвы 
заказывают и о здравии, и об 
упокоении, а это, в свою оче-
редь, говорит о правильном 
православном воспитании – 
не эгоистическом. «Забота о 
ближнем – показатель при-
сутствия христианской сове-
сти», – говорит отец Георгий. 

Не скупятся белоярцы и на 
пожертвования: на них, а также 
благодаря  помощи спонсоров 
и властей,  существует приход. 
Как только появилась возмож-
ность жертвовать средства че-
рез банкомат, расчетный счет 
храма стал пополняться. Не пу-
стуют и ящики для пожертвова-
ний в самом храме.

Главное – 
неизменно…

Как и к смене любого дру-
гого руководителя, к сме-
не настоятеля нужно привы-
кнуть. Сложность в том, что 
священник не просто руково-
дит приходом, а является и 
духовником, наставником. По-
этому людям нужно время, 
чтобы привыкнуть к новому 
батюшке. «Сейчас этот про-
цесс у нас уже прошел, – го-
ворит отец Георгий, – и жизнь 
вошла в свое русло». 

Все также в храме венчают-
ся пары – и молодые, и уже 
прожившие какое-то время в 
браке. Что отрадно, сейчас 
многие решают повенчаться 
сразу в день росписи в ЗАГСе. 

Все также не иссякает по-
ток крещаемых – в последнее 
время, кстати, стали больше 
крестить детишек.

Все также не менее ста де-
тей ежегодно посещает вос-
кресную школу – это только 
в городе, а ведь есть еще и 

села – в Казыме, например, 
почти 30 ребят посещают 
воскресные занятия. 

«Жизнь духовная в городе 
возникла и была налажена 
давно, - говорит отец Георгий, 
-  но изменились в последнее 
время села. Сразу заметно, 
когда в населенном пункте 
есть храм или хотя бы пра-
вославная община. У людей 
меняются ориентиры, уровень 
духовной жизни становится 
иным, более высоким».

Галина Лялина, староста 
православного прихода с. Ка-
зым: «Без храма я себе не 
то, что Белоярский, уже и 
Казым не представляю. Ко-
нечно, все началось в бело-
ярской церкви. Когда храм 
появился в городе, мы с ба-
бушками из прихода группа-
ми по 10-15 человек ездили 
туда на службы, участвова-
ли во всех крестных ходах. А 
сейчас храм есть уже у нас 
в селе – это такая радость! 
Уже второй раз божествен-
ную литургию у нас провел 
владыка Димитрий. Мы так 
ждем всегда его приезда – и 
взрослые, и детки ждут, го-
товятся. Общение с владыкой 
– это как глоток живой воды! 

В храме нашем за время 
его существования проведе-
но более 40 экскурсий – для 
гостей из Белоярского, Верх-
неказымского, да и для ка-
зымчан тоже. Я думаю, что 
мало найдется людей, которые 
пройдут по улице у  храма 
и не повернут головы. Один 
молодой человек мне недав-
но рассказал: знаете, я мимо 
храма не могу с сигаретой 
пройти, не могу рядом с ним 
курить! А сколько народу при-
ходит записываться на креще-
ние? Ведь целыми семьями, а 
это о многом говорит! И на 
службы приходят семьями, 
и деток в воскресной школе 
прибавляется. Слава Богу!» 

Елена ФИЛИППОВА

Когда в городе или в селе появляется храм, 
церковь говорит, у этого сообщества людей по-
явилась душа. 14 лет назад деревянная церковь 
впервые была выстроена в Белоярском. C тех 
пор многое изменилось: белоснежный камен-
ный храм возвышается в городе, дома Божьи 
появились и в селах района. И эти храмы, вне 
зависимости от времени своего появления, уже 
стали неотъемлемой частью как облика города 
или села, так и жизни его жителей.

В храм идут 
и стар, и млад

Каждый, кто хотя бы раз 
бывал в храме, видел, что 
здесь собираются люди всех 
возрастов. Почтенных родите-
лей приводят в церковь уже 
взрослые дети, ведя при этом 
за руку собственных малы-
шей. Молодые мама и папа 
бережно, по очереди, дер-
жат во время службы на ру-
ках своего первенца, а затем 
несут кроху  к иконе – при-
ложиться. Потом он придет в 
храм уже своими ножками, и, 
с папиной помощью, своей ру-
кой поставит свечку… 

«Возраст наших прихожан – 
от нуля  и  лет до девяноста, 
– рассказывает отец Георгий, 
настоятель храма преподоб-
ного Серафима Саровского, 
- люди почтенного возраста, 
несмотря на то, что им уже 
трудно передвигаться, отказы-
ваются от посещений  священ-
ника. Говорят:  пока есть еще 
какие-то силы, будем ходить в 
храм сами, родственники по-
могут. Действительно, посе-
щение церкви – это непре-
менное условие христианской 
жизни, участие в службах, в 
церковных таинствах необхо-
димо. Конечно, когда церкви в 
городе или селе нет, тогда нет 
и спроса, но если храм есть – 
православный человек должен 
его посещать».

Среди постоянных прихо-
жан храма всегда и везде – 
в городе, в поселке ли – мож-
но выделить бабушек. «Так 
сложилось в русской право-
славной церкви, – поясняет 
отец Георгий, – это законо-
мерность. На эту тему есть 
хорошая цитата. Митрополит 
Крутицкий и Коломенский 
Ювеналий закончил одну из 
своих проповедей таким рас-
сказом: «В те далекие годы, 
когда нашей страной руково-
дили люди, поставившие сво-
ей целью полное уничтожение 
русской православной церкви, 
мне приходилось по поруче-
нию священноначалия часто 
бывать за границей. И всякий 
раз, когда разговор с ино-
странцами заходил о судьбе 
нашей церкви, они говорили 
мне: «Ваши храмы, владыко, 
посещают одни только ста-
рушки. Что вы будете делать, 
когда они все умрут? Ведь 
ваша церковь умрет вместе с 
ними!», И тогда я отвечал им: 
наши бабушки – бессмертны!»

Жить 
по заповедям 

 «Можно сказать, что ста-
новится больше православных 
семей, которые стремятся 
придерживаться правил, посе-
щать храм, соблюдать посты, 
- говорит отец Георгий. - Если 
родители - постоянные прихо-
жане, то дети просто не мо-
гут не быть прихожанами так-
же. По Божьей заповеди, в 
семье жена должна освящать 
мужа, а муж – жену. Это зна-
чит, что если Господь привел 
человека в храм, то человек 

           ПРАВОСЛАВНЫЙ 
                             ПОРТРЕТ 
          Белоярского
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Жители Белоярского гото-
вятся к празднованию Дня 
города. В этом году по тра-
диции запланирована насы-
щенная культурная програм-
ма. Приятный сюрприз ждет 
и любителей спорта. 4 сентя-
бря во Дворце спорта состо-
ится товарищеская встреча 
по боксу между командами 
Белоруссии и ХМАО-Югры. 

Почти шесть лет назад в Бе-
лоярском открыли центр бокса. 
Сегодня этот вид спорта – один 
из самых популярных в горо-
де, под руководством опытного 
тренера Владимира Шмелькова 
занимаются боксом около 60 
человек самого разного воз-
раста. Наравне с мужчинами 
тренируются и представитель-
ницы прекрасного пола.

Неделю назад в центре бокса 
начали подготовку к предстоя-
щему соревновательному году.

«Непосредственно к этой 
встрече не готовимся, идет 
обычный тренировочный про-
цесс. Новый спортивный се-
зон начнется с товарищеской 
встречи, потом стартуют пер-
венства и чемпионаты округа, 
в которых будут принимать уча-
стие наши спортсмены», – рас-
сказывает Владимир Шмельков.

За сборную ХМАО будут 
выступать девять сильнейших 
боксеров, в том числе и че-
тыре белоярских спортсмена. 
Это Константин Пят, Мурат 

Арсланов, Валерий Слатков, 
Вячеслав Васнецов – все они 
не раз становились призера-
ми и победителями окружных 
и всероссийских соревнова-
ний. Сейчас наши боксеры 
находятся в неплохой физи-
ческой форме благодаря еже-
дневным тренировкам.

Ребята работают в парах, 
отрабатывая удары, отжима-
ются, подтягиваются на пе-
рекладине, совершенствуют 
технику боя.  Для них очень 
важна победа на этих сорев-
нованиях, ведь турнир будет 
проводиться в родных стенах 
Дворца спорта. За их высту-
плениями на соревнованиях 
будут наблюдать родственни-
ки, друзья и знакомые.

Мурат Арсланов признается, 
что  дома всегда выступать не-
легко – ответственность выше, 
зато и вкус победы слаще. 

«Хочется оправдать ожи-
дания болельщиков, поэтому 
сейчас усиленно тренируюсь, 
пытаюсь со старшими стоять 
в парах, чтобы быть более 
подготовленным. А настрой 
очень хороший, попытаюсь 
победить, тем более и при-
зы хорошие будут», – говорит 
Вячеслав Васнецов.

Но и соперники у нашей 
команды серьезные. Белорус-
ские боксеры неоднократные 
победители и призеры респу-
блики, участники первенств 

Условия конкурса просты: мамам нуж-
но будет представить членам жюри и 
зрителям детские коляски во всей кра-
се и рассказать, почему именно так они 
решили их украсить, в чем преимуще-
ства именно их коляски и т.д. Главное 
– убедить общественность, что их ше-
девр на колесах самый лучший. После 
такой презентации участницы взойдут 
на сцену, где сразятся в конкурсах на 
тему: ребенок – главный пассажир. Ве-
дущие озадачат их вопросами о сказках, 
игрушках и других детских радостях.

Заключительным этапом парада ста-
нет конкурс вождения: мамам придет-
ся состязаться на скорость, преодолевая 
определенную дистанцию, да еще и с 
препятствиями. Разумеется, малышей в 
колясках в этот момент не будет, поэто-
му присутствие группы поддержки, ко-
торая присмотрит за детками, у каждой 
участницы обязательно. 

В финале конкурса члены жюри из 

Европы и мира.
Независимо от результата 

товарищеская встреча должна 
получиться зрелищной и инте-
ресной для болельщиков. Для 
спортсменов соревнования 

станут хорошим опытом, ведь 
набивать кулаки в таких боях 
и с такими соперниками – от-
личный шанс еще раз прове-
рить себя.

Елена ЖИЛИНА

Белоярские БОКСЕРЫ 
ГОТОВЫ выйти НА РИНГ

числа сотрудников районной админи-
страции, ЦКиД «Камертон» подведут 
итоги и наградят участниц памятными 
подарками от организаторов и спон-
соров.

 О. КУЯНОВА

Впервые за последние пять лет 
в Белоярском в рамках 
празднования Дня района 
пройдет парад колясок. 
Мероприятие состоится 
четвертого сентября в 13 часов. 
Четыре городских семьи 
уже подали заявки на участие 
в этом творческом конкурсе. 
Однако организаторы парада 
надеются, что желающих 
поучаствовать 
все-таки станет больше.

Детские коляски 
будут блистать на параде
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Энергичный, улыбчи-
вый, очень коммуника-
бельный. Таким появился 
в нашей редакции Анато-
лий Кучерявенко. Вот уже 
33 года Анатолий Василье-
вич трудится в линейно-
эксплуатационной службе 
Казымского ЛПУ. «Пред-
ложений уйти в цеха, в 
связь, еще куда-то за эти 
три десятка лет поступа-
ло очень много, но ме-
нять ничего я никогда не 
хотел, всегда считал, что 
сначала труба, газопро-
вод, а потом уже ком-
прессорная, у истоков 
газотранспорта и прора-
ботал все эти годы», – 
улыбаясь объяснил свою 
более, чем постоянную 
трудовую биографию 
А.Кучерявенко. 

Я всегда говорю, что судь-
бы северян-первопроходцев 
во многом похожи. Суровые 
северные условия, неустро-
енность быта, трасса в боль-
шинстве случаев, долгождан-
ный летний отпуск… Различия 
только в отношении самих 
людей к своей жизни. Ведь 
как ни крути, а у большин-
ства из нас вся жизнь ока-
залась связана с Севером, 
прошла в Белоярском. Согла-
сен с этим и наш сегодняш-
ний герой: «Не понимаю тех, 
кто постоянно ругает Север, 
при этом никуда ведь отсюда 
не уезжают. Живут и плюют-
ся. Это неправильно. Нужно 
всегда видеть положитель-
ные моменты. Я никогда не 
жалел, что приехал в Бело-
ярский и привез сюда свою 
семью. Еще ведь неизвестно, 
как бы жизнь в другом городе 
сложилась».

Молодая семья Кучерявенко 
приехала в Белоярский в да-
леком 1977 году. «Дело было 
осенью, – вспоминает сегод-
ня Анатолий Васильевич. – У 
нас с супругой Александрой 
Ивановной уже был годова-
лый Сережка, необходимо 
было отделяться от родите-
лей и строить самостоятель-
ную жизнь. Как-то само собой 
придумалось ехать на Север, 
здесь были дальние родствен-
ники, и в сентябре я решил 
ехать на разведку. Но время 
было неудачное, дальше Тю-
мени я уехать не смог, в сен-
тябре все белоярцы возвра-
щались домой после отпусков 
и попасть на самолет было 
просто нереально. Несколь-
ко дней я жил в гостинице, 

где случайный сосед по номе-
ру в красках рассказал мне, 
какой прекрасный северный 
поселок Белый Яр. Решение 
было принято заочно и окон-
чательно. Я вернулся домой, 
мы с женой купили заранее 
билеты и через месяц, оста-
вив на первое время сыниш-
ку с родителями, прилетели 
на Север». 

Самое удивительное в этой 
простой истории то, что род-
ственники предупреждены 
о визите молодой четы не 
были, но никто не удивился, 
не отказал в крыше над го-
ловой, в помощи. Суровые 
условия жизни сплачивали 
белоярцев, делали их проще, 
добрее, отзывчивее. «Трудоу-
строился я сразу. Трудовая 
у меня была очень хорошая, 
стаж уже был приличный для 
моего возраста. Обошел поч-
ти все предприятия, думал, 
после все обдумать и сделать 
выбор, так как принять меня 
на работу готовы были везде. 
Но в ЛПУ как-то сразу меня 
взяли в оборот, уговорили, я 
остался, даже сам не знаю 
почему. Так 33 года в одной 
службе и работаю», – расска-
зывает о первых белоярских 
годах А.Кучерявенко.  Поч-
ти в то же время решился 

и вопрос с жильем. Анатолий 
и Александра стали счастли-
выми обладателями половин-
ки вагончика в вагон-городке 
Казымского ЛПУ: «Все тогда 
жили в таких условиях, не 
было никаких делений. Со-
седями становились большие 
начальники и простые работя-
ги, да и жили очень дружно, 
всегда помогали друг другу 
во всем». Супруга Анатолия 
Васильевича не сразу нашла 
работу по специальности, по-
работала в детском саду, в 
линейном управлении, а уже 
когда появилось место в шко-
ле, то пошла работать учите-
лем русского языка и литера-
туры в первую школу. «Она 
всю себя посвящала всегда 
своей профессии, всеми мыс-
лями была в школе, на нас 
ее уже почти не оставалось. 
Я и сыновьям потом своим 
часто говорил: «Не женитесь 
на учителях, и рано не же-
нитесь!» 

В семье Анатолия и Алек-
сандры родились трое детей: 
сыновья Сергей и Павел и 
дочь Алла. Как признается 
сегодня глава семьи, имен-
но дети и стали для них с 
супругой смыслом жизни. 
«Кто куда вкладывался ма-
териально и морально, а мы 

с Александрой Ивановной в 
детей, в их образование в 
основном, – делится мыслями 
Анатолий Васильевич. – Все 
трое выучились в институтах. 
Старший Сергей – инженер-
строитель, Павел – юрист, а 
Аллочка – экономист. Жена 
многое сделала для того, что-
бы они тянулись к знаниям, 
желали быть людьми образо-
ванными, грамотными. Хоро-
шо, что их трое было. Млад-
шие учились на примере, а 
иногда и ошибках старше-
го сына. По молодости мы в 
строгости воспитывали ребят 
своих, а потом подход поме-
нялся, общение наладилось, 
да и мы с Александрой  по-
взрослели, стали больше осо-
знавать». Сегодня оба сына 
создали свои семьи и в этом 
году осчастливили Анатолия 
Васильевича – 12 мая роди-
лась первая внучка, а 2 июня 
внук. «С рождением внуков 
жизнь обретает новый смысл, 
у семьи в целом появляется 
будущее, перспектива, хочет-
ся помочь им, что-то сделать 
важное и полезное», – добав-
ляет А.Кучерявенко. 

Сегодня уже почти вся се-
мья Анатолия Васильеви-
ча перебралась на родину в 
Оренбургскую область. По-
следней в город Сулелецк 
отбыла супруга Александра 
Ивановна. «Может быть, мы 
и поспешили с таким решени-
ем, не рассчитывали, что не 
все в финансовом плане бу-
дет так, как мы хотим. Сей-
час в Белоярском семья стар-
шего сына живет и я один в 
трехкомнатной квартире, пока 
остался здесь на заработках, 
– шутит Анатолий Васильевич 
и добавляет, – буду здесь до 
тех пор, пока моя финансо-
вая помощь детям будет нуж-
на. У каждого из нас своя 
судьба. Я в это верю. И я на 
свою пока не жалуюсь». 

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

P.S. В канун празднова-
ния Дня Белоярского райо-
на Анатолий Васильевич 
Кучерявенко награжден 
знаком «За заслуги перед 
Белоярским районом»

Белоярские годы
Анатолия 

Кучерявенко
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Получение патента – самый простой для 
предпринимателя способ снизить налоги, 
а также максимально упростить учет и от-
четность.

Налоговое законодательство позволяет 
индивидуальным предпринимателям приме-
нять упрощенную систему налогообложения 
на основе патента. Для этого достаточно 
заниматься одним или несколькими вида-
ми деятельности, перечисленными в п. 2 ст. 
346.25.1 НК РФ.

На территории Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры специальный режим 
вводится в действие на основании закона 
Ханты-Мансийского автономного округа - 
Югры №136-оз от 12.10.2009 г.

Плюсы применения УСН на основе па-
тента:

• экономия при уплате налога по сравне-
нию с ЕНВД;

• экономия на услугах по заполнению де-
клараций по ЕНВД; 

• экономия на штрафных санкциях за не-
своевременное предоставление деклараций 
(для налогоплательщиков, которые часто сда-
ют декларации несвоевременно).

Как перейти на УСН на основе патента?
• Необходимо подать заявление на получе-

ние патента не позднее, чем за один месяц 
до начала применения УСН на основе патента. 
Налоговый орган обязан в десятидневный срок 
выдать патент или уведомить об отказе в вы-
даче патента.

• Патент выдается по выбору налогопла-
тельщика на период от одного до 12 меся-
цев. При этом налоговым периодом считает-
ся срок действия документа.

• Оплата 1/3 стоимости патента произво-
дится не позднее 25 календарных дней после 
начала осуществления предпринимательской 
деятельности на основе  патента.

• Оплата оставшейся части стоимости па-
тента производится налогоплательщиком не 
позднее 25 календарных дней, со дня окон-
чания периода, на который был получен па-
тент.

• Налогоплательщик вправе уменьшить сто-
имость патента на сумму уплаченных стра-
ховых взносов в Пенсионный фонд, но не 
более 50 процентов.

Особенности при применении УСН на 
основе патента:

• налогоплательщики обязаны вести книгу 
учета доходов и расходов;

• при применении УСН на основе патен-
та налогоплательщики не освобождаются от 
применения ККТ.

Ирина Толмачева 
(специалист службы ЭВС Казымского ЛПУ):

«Я люблю свой город. Он такой уютный, 
компактный, и я не боюсь за своего ребенка. 
Даже если он где-то задержится – я спокойна. 
Мне нравится наша природа. Вдали от Белояр-
ского долго не могу быть. Уезжаю в отпуск, и 
все равно потом тянет обратно, хочется вер-
нуться сюда, не знаю почему».

Ирина Волокитина 
(СОК Казымского ЛПУ):

«Я 12 лет живу в Белоярском. Конечно, лю-
блю этот город, город, где живут очень талант-
ливые, открытые люди, которые всегда придут 
на помощь, если надо. Мне нравится аккурат-
ность, чистота Белоярского. Многие приезжие 
удивляются, видя наши чистые улицы, краси-
вые дома. Почему же я не могу любить свой 
уже родной город?»

Людмила Стрелец 
(поэт):

«О нашем красивом городе написано уже 
много песен, стихотворений. Свое чувство к 
Белоярскому в преддверии праздника я тоже 
хочу выразить в поэтических строках: 

Средь тайги, средь душистого клевера
Белоярский – жемчужина Севера.
Ты мне в душу проник, 
                 как журчащий родник,
И в тебя я всем сердцем поверила…»

Белоярский?

За что я люблю
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А началась эта история в 
Белоруссии, откуда приехал 
Александр Калюжко. Двое его 
друзей собрались на Север. 
Ну и уговорили его ехать. 
Александр Григорьевич тогда 
трудился на ниве сельского 
хозяйства и имел неплохие 
перспективы. Но дружба ока-
залась сильнее. И друзья от-
правились покорять Западную 
Сибирь. Как и многие моло-
дые люди того поколения. 

Друзья устроились рабо-
тать водителями. Это и опре-
делило дальнейшую судьбу 
Александра Григорьевича, те-
перь его жизнь неразрывно 
связана с транспортом. Тог-
да он работал в тресте «Ка-
зымгазпромстрой», база кото-
рого находилась в Югорске. 
Но сидеть на одном месте 
не приходилось – постоянные 
командировки по всему пути 
строительства компрессорных 
станций. По трассе возили 
строительные материалы для 
компрессорных, возили самих 
рабочих, продукты для них. 

В 1984 Александра Ка-
люжко перевели в Белояр-
ский, тогда еще поселок. 

Здесь уже он возглавил га-
раж управления, в ведении 
находилось несколько авто-
баз, которые помимо необхо-
димых грузов занимались пе-
ревозкой даже воды: «Были у 
нас в ведении несколько во-
довозок, то есть наш транс-
порт полностью обеспечивал 
всем необходимым процесс 
строительства газопроводов 
и линейно-производственных 
управлений», – вспоминает 
Александр Григорьевич. 

Работа не была легкой, 
хотя трудности не замечались 
– молодым и море по коле-
но, как говорится, тем более 
такая цель впереди: «Стране 
нужен газ! А значит, стране 
нужны мы!» 

Говорить о том, что прие-
хал сюда на машину зарабо-
тать, как это признают мно-
гие, Александр Григорьевич 
не стал. Признается, что не 
загадывал, насколько затя-
нется эта поездка «за длин-
ным рублем», но ни о чем не 
жалеет. Кстати, машина в том 
же 1984 у Калюжко появилась 
– мечта советского инжене-
ра – «Жигули» пятой модели 
голубого цвета. Естественно, 

она была первой, но не по-
следней. Хотя теплые воспо-
минания всегда о ней оста-
нутся. Кстати, она до сих пор 
на ходу. Александр Калюжко 
в свое время отогнал ее род-
не на Украину. 

Как таковой самоцели – 
приобрести автомобиль – у 
Александра Григорьевича не 
было. Скорее – преуспеть в 
жизни. Не только в профес-
сии, хотя и здесь его удача 
и успех не обошли стороной, 
с 1990 года он возглавляет 
уже предприятие по пере-
возке. Сейчас это две ком-
пании: «Белоярскавтотранс», 
занимающаяся пассажирски-
ми перевозками, в том числе 
междугородными, и ОАО «Ав-
тотранспортное предприятие», 
которое оказывает коммерче-
ские услуги по техническому 
обслуживанию транспорта.

Сложилась и семейная 
жизнь Калюжко. Жену свою 
Людмилу он встретил тоже 
благодаря работе. Она ра-
ботала диспетчером. Так об-
разовалась новая молодая 
семья. В браке Людмила и 
Александр воспитали двоих 

сыновей. Теперь воспитыва-
ют, или вернее сказать, ба-
луют внуков, признается 
Александр Григорьевич. Их 
у бабушки с дедушкой трое 
– один мальчишка и две де-
вочки. Скучно никогда не бы-
вает.

Отрадой и увлечением для 
семьи стала дача в Комаро-
во. Здесь все сделано своими 
руками, и баня с пристрой-
кой тоже. На грядках семья 
выращивает все, что только 
может расти в наших непро-
стых климатических условиях: 
клубника, смородина, малина, 
кабачки, свекла, петрушка… 
Перечислять еще можно до-
статочно долго. «Естественно, 
картошку мы не покупаем», – 
смеется мой собеседник. 

На вопрос: «Увлечение 
огородом, наверное, от пер-
вой работы еще осталось?» 
– соглашается. Говорит, уве-
рен, что и в сельском хо-
зяйстве его бы ждал успех: 
«Нужно любить свое дело, до-
бросовестно работать – тогда 
все получится», – поделился 
Александр Григорьевич.

А в конце беседы на пред-
ложение помечтать и выбрать 
любое место на земле, где бы 
Александр Григорьевич хотел 
жить, он ответил (практиче-
ски не думая), что это место 
Адриатика. Хотя, потом при-
знался, что в любом случае 
нужно быть ближе к детям, а 
их судьба сейчас связана с 
Белоярским, значит, и они с 
женой город не покинут: «Се-
мья – самое важное в жизни, 
мы должны быть вместе, по-
могать друг другу», – подыто-
жил мой собеседник.

Валентина ИВАНОВА

Эта история вполне может закончиться на берегу Адриатического моря. 
В Черногории или Югославии, например. Небольшой домик с участком, 
достойная старость. «Там для здоровья очень благоприятный климат», 
– говорит мой собеседник, с ним трудно не согласиться. 
И мечта красивая, правда? Но пока это только мечта 
северянина Александра Калюжко, который живет в Белоярском 
вот уже третий десяток лет. 
Накануне стало известно, что Александру Григорьевичу Калюжко 
присвоено почетное звание Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
«Заслуженный работник транспорта Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры». Награждение состоится в рамках торжеств, 
посвященных празднованию Дня Белоярского района.

«Семья – 
самое важное 
в жизни!»

Александр Калюжко:
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ОВЕН
Практичные, долговременные реше-
ния будут успешными, как и действия, 
связанные с общественной безопас-
ностью, страхованием, налогами, пра-
вительственными чиновниками или 
другими представителями власти. 

ТЕЛЕЦ
Этот период благоприятен для того, 
чтобы позаботиться о себе, напри-
мер, сделать стрижку или маникюр. 
Единственная реальная угроза успеху 
– чрезмерное обилие разговоров и 
недостаток действий. 
  

БЛИЗНЕЦЫ
Это превосходное время для начала 
проекта, связанного с литературным 
творчеством или общением, для уча-
стия в деловых соглашениях или на-
чала путешествия. 
 

РАК
Ваше воображение и интуиция воз-
растут и докажут свою пользу, при-
ведя вас в нужное время в надлежа-
щее место. 

ЛЕВ 
Предстоит сбор информации и идей, 
обсуждение методов и принятие ре-
шений. Соберитесь, и все получится.

ДЕВА 
Дерзайте. Все препятствия вскоре 
исчезнут. Прогресса можно добиться, 
невзирая на них. 

ВЕСЫ 
Благодаря сознательному выбору 
или обстоятельствам ваши планы 
претворятся в жизнь, а идеи станут 
реальностью.

СКОРПИОН 

Следует избегать чрезмерной уве-
ренности в себе, отрыва от реаль-
ности и пренебрежения практично-
стью. 

СТРЕЛЕЦ 

Вам предоставится возможность 
воспользоваться приобретенным 
опытом или получить признание или 
вознаграждение за упорную работу, 
организацию и планирование.

КОЗЕРОГ 
Возможно, вы будете публиковать 
рекламные объявления, отвечать на 
них или непосредственно займетесь 
рекламным бизнесом.

ВОДОЛЕЙ 
Успех будет сопутствовать работе 
или другой деятельности, связанной 
с научными и техническими проек-
тами, компьютерами, путешествия-
ми по воздуху.

РЫБЫ 
Лучше отказаться от намерения 
продолжить обучение, не заказы-
вайте книги и другие печатные ма-
териалы по почте, отложите дальние 
поездки.

Уважаемые хозяюшки! 
Делитесь с нами 

своими рецептами! 
Мы с радостью 
опубликуем их.   
Призы и подарки 
ждут авторов 
самых лучших 
рецептов. 

Ждем ваших писем: kvadrat2@yandex.ru

ФАРШИРОВАННЫЕ ГРИБЫ
Продукты: шам-

пиньоны, ветчина, 
пармезан, майо-
нез, чеснок, соль

Рецепт: покупа-
ются большие шам-
пиньоны. Отрыва-
ются у них ножки 
(очень аккуратно). 

Потом эти самые ножки режутся тонкой 
соломкой и складываются в чашку. Туда 
же в эту чашку отправляется ветчина 
(порезанная такой же тонкой солом-
кой) и тертый на мелкой терке парме-
зан. Сверху чуть майонезика, чесночка 
и соли. Все тщательно перемешивается.

Затем эта масса перекладывается в 
шампиньонные шляпки и сверху посыпа-
ется тертым сыром. Ну а потом вся эта 
красота отправляется в духовку пример-
но на 30 минут и запекается при 150 
градусах.

Лето подошло к концу, 
а вместе с ним и пора 
летних школьных кани-
кул. Завершили свою ра-
боту все летние детские 
лагеря города, и впереди 
у родителей и детей за-
боты и хлопоты о пред-
стоящем новом учебном 
годе. А те, кто развлекал 
детей в период летних ка-
никул, сегодня подводят 
итоги прошедшей работы. 
Не стал исключением и 
Дворец детского (юноше-
ского) творчества, на базе 
которого ежегодно рабо-
тает летний оздоровитель-
ный лагерь дневного пре-
бывания.

 
«Детей в этом году при-

шло к нам около 60 человек 
в возрасте от 7 до 13 лет, – 
говорит директор лагеря На-
талья Приходченко, – подго-
товка к открытию лагерной 

смены шла самым тщательным 
образом. Мы включили в этом 
году различные психологиче-
ские тренинги (БУ ЦСПСиД 
«Горизонт», отделение профи-
лактики безнадзорности не-
совершеннолетних), лечебно-
оздоровительную физкультуру 
(БЦРБ, отделение восстанови-
тельного лечения), развиваю-
щие мероприятия на базе дет-
ской библиотеки, спортивные 
игры, соревнования и многое 
другое». Отдельно, конечно 
же, хотелось бы отметить ра-
боту педагогов-организаторов 
Дворца детского (юношеско-
го) творчества Натальи Пожи-
даевой и Елены Оставненко, 
которые в течение всей ла-
герной смены устраивали для 
ребят различные сказочные 
конкурсы-представления. Не-
обходимо выделить также вы-
сокий уровень воспитательной 
работы, проводимой с ребята-
ми такими педагогами Дворца, 

как Елена Родина, Екатерина 
Сергеева, Елена Гуркина, На-
талья Некрасова, Юлия Жите-
нева, Алла Быкова, Людмила 
Бондаренко и другие. 

Самим отдыхающим больше 
всего понравилось участие в 
конкурсе «Созвездие талан-
тов», где под руководством 
педагога-воспитателя Юлии 
Житеневой каждый желаю-
щий ребенок смог раскрыть и 
показать свой творческий по-
тенциал и талант. Естествен-
но, за время лагерной смены 
у ребят появилось много но-
вых знакомых и друзей. 

Подводя итоги, Наталья 
Приходченко отметила, что 
с каждым годом Дворец со-
вершенствует развлекательно-
воспитательные программы 
работы лагеря, детей при-
ходит все больше и больше, 
что очень радует. «Коллек-
тив Дворца делает очень мно-
го для того, чтобы каждый 

ребенок в период лагерной 
смены действительно отдо-
хнул от современной школь-
ной нагрузки, – продолжа-
ет директор лагеря, – и к 
1 сентября дети, посетившие 
наш лагерь, набрались сил и 
энергии перед новым пред-
стоящим учебным годом».

Юлия  БРУВЕЛЬ,
педагог

Прощай, каникулы – 
до свидания, 
лагерь!


